
[29.08.2OO2]  «В  Кыргызстане
политика  открытых  дверей,  и
это нас устраивает». Ли Гопин
Из интервью президента консорциума «Гуньи» г-на Ли Гопин:
 
…Прежде  чем  ехать  в  Кыргызстан,  мы  изучили  все  законы
относительно  инвестиционной  привлекательности  его  рынка.  И
сделали  вывод,  что  можно  безбоязненно  вкладывать  деньги  в
кыргызскую экономику.
 
3  марта  т.г.  было  подписано  генеральное  соглашение  между
китайской  компанией  «Гуньи»  и  Кыргызнефтью  относительно
ремонта старых скважин. Мы обязались изучить их, дать свои
рекомендации. Из 40 скважин уже изучено 34.
 
Второй этап предполагает ведение геолого-поисковых работ на
месторождениях  Избаскент  и  Майлуу-Суу.  Совместно  с  вашими
специалистами намерены начать бурение новых скважин методом
горизонтального бурения. Это дает в 5-6 раз больше нефти, чем
при вертикальном бурении…
 
…В Кыргызстане политика открытых дверей, и это нас устраивает.
К  примеру,  не  надо  платить  налоги  за  завезенное  новое
оборудование, при вывозе его же тоже не надо платить. Для нас
это важно, потому что заявили о режиме временного ввоза.
 
К  геологоразведочным  работам  намерены  привлечь  около  500
местных жителей. Когда начнем бурить промышленные скважины, то
встанет вопрос о переработке нефти. Сейчас, если все пойдет
хорошо, мы уже думаем в Алайском районе начать строительство
нефтеперерабатывающего завода. В перспективе можно построить и
химическое предприятие по выпуску удобрений и химикатов.
 
…Потребность завода «Кыргыз петролеум», который находится в
г.Джалал-Абад,  в  сырой  нефти  —  полмиллиона  тонн.
«Кыргызнефтегаз» способен дать «Кыргыз петролеуму» 70 тысяч
тонн, чтобы дойти до полмиллиона.
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Согласно  подписанному  договору  с  Кыргызнефтегазом,  мы
обязались в ближайшие пять лет обеспечить этот завод сырой
нефтью…
 
…По нашим подсчетам, после завершения работ по ремонту старых
скважин и бурению новых на это потребуется 4-5 лет.
 
В этом году намерены отремонтировать 10 скважин, в следующем —
еще 25, и если идти такими темпами, то максимум через пять лет
мы вернем наши деньги…
 
…Пока на подготовительных работах будут задействованы только
китайские геологи и геофизики. А когда начнется практическая
часть нефтедобычи, то, конечно, здесь уже будут превалировать
местные рабочие. То есть пропорция будет 50 на 50. Мы уже
начали  обучать  местных  специалистов  работать  на  сложном
оборудовании. Такая политика будет и в будущем. В Алае пока
заняты  китайские  специалисты,  а  в  дальнейшем  будем  брать
только  алайцев.  Предполагается  проводить  обучение  местных
кадров.  Работа,  связанная  с  бурением,  несложная,  но  надо
строго  соблюдать  технику  безопасности.  На  подготовку
специалистов  предусмотрели  определенные  средства…
 
«Слово Кыргызстана», 29 августа 2002


